



Un pueblo  
instruido  
será siempre  
fuerte y  
libre

ÓRGANO OFICIAL DEL COMITÉ CENTRAL DEL PARTIDO COMUNISTA DE CUBA



El Presidente cubano rindió tributo a Mandela en el Union Building, la sede del Gobierno de Sudáfrica en Pretoria.

FOTO: ESTUDIOS REVOLUCIÓN

## África y Cuba: unión indisoluble de pueblos hermanos

Entre otras actividades, Raúl rindió homenaje a Mandela en la capilla ardiente, sostuvo un amistoso encuentro con el Presidente Zuma y recorrió el Parque de la Libertad

Página 3

## La juventud condena al imperialismo

Leticia Martínez Hernández, enviada especial

QUITO, Ecuador.—Los jóvenes que participan en el XVIII Festival Mundial de la Juventud y los Estudiantes declararon culpable al imperialismo por las violaciones a los derechos humanos en todo el mundo, durante la realización del Tribunal Antimperialista en el Centro de Exposiciones de Quito, presidido por el jurista Bejnusz Szmukler

A nombre de Cuba subió al estrado el joven Elián González, víctima directa del imperialismo norteamericano, quien fue recibido con una larga ovación y el abrazo en pleno de todos los magistrados. Szmukler consideró "un honor tener a Elián en el Tribunal Antimperialista porque es un verdadero símbolo de la resistencia del pueblo cubano".

Elián acusó al imperialismo por los delitos del bloqueo económico, comercial y financiero, un acto de verdadero genocidio contra su pueblo; por la aplicación de la Ley de Ajuste Cubano, por los actos terroristas y por el injusto encarcelamiento de los Cinco Héroes. Refirió que el terrorismo de Estados Unidos ha provocado 3 478 muertos y 2 099 personas con discapacidad.

Repudió la tergiversación que hiciera de sus palabras la CNN durante una entrevista en la que lo tildaron de un muchacho de corazón endurecido luego de una pregunta acerca de su mamá. "Mi madre fue una madre excelente, que lo dio todo por mí. Cómo puede un joven de corazón frío pararse a



Elián habló en nombre de Cuba. FOTO: ROBERTO RUIZ, ESPECIAL PARA GRANMA

hablar aquí de libertad, del sufrimiento de mi pueblo, del cese del bloqueo", preguntó.

De Haití, Honduras y Venezuela, fueron algunos de los jóvenes que alzaron su voz contra el imperio. Mientras, desde Puerto Rico, Clarisa López, la hija de Oscar López Rivera, tomó la tribuna para narrar los horrores vividos por su padre, el prisionero político más viejo de Latinoamérica, y exigir la inmediata liberación de un hombre que entregó su vida por un ideal.

Mientras, la batalla contra Chevron subió al estrado como la causa más importante que emprende Ecuador en nombre de la soberanía nacional contra una de las mayores transnacionales del mundo. (Más información en la página 6)

## Destaca Machado Ventura eficiencia del central 14 de Julio

Julio Martínez Molina

RODAS, Cienfuegos.—José Ramón Machado Ventura, Segundo Secretario del Comité Central del Partido y vicepresidente de los Consejos de Estado y de Ministros, resaltó la tradición de eficiencia del central azucarero 14 de Julio, así como su puesto de avanzada a nivel nacional en cuanto va de la actual zafra.

Machado exhortó a generalizar sus logros en todas las provincias y dijo que "este año el ingenio comenzó muy bien, sobrecumple la norma de molida, tiene un buen rendimiento industrial y todo parece indicar que tendrá una zafra favorable".

Tras intercambiar con los trabajadores —durante el recorrido por sus instalaciones acompañado por la miembro del Comité Central y primera secretaria del Partido en Cienfuegos, Lidia Esther Brunet Nodarse; y por Mairelys Pernía Cordero, presidenta del Gobierno—, el dirigente político destacó la estabilidad laboral en el enclave y el sentido de pertenencia de su colectivo obrero.

"Lo que nos queda todavía es que hay que sembrar más caña, para que la zafra dure más, para que haya más días de campaña. Esta prolongación, además de representar mayor producción en el orden económico, permite que los obreros laboren mayor tiempo y logren más ingresos. Depende del incremento en la siembra y de que se eleven los rendimientos agrícolas, susceptibles de incrementarse aún aquí. Eso hay que hacerlo en esta provincia y en todo el país. Se está trabajando en ese sentido", reflexionó.

Estimó que la de 2013-2014 debe ser una zafra superior, "pues hubo mejorías en las reparaciones y existe un poco más de caña, por lo tanto debemos producir más azúcar". Expresó que contamos con capacidades industriales y potencial agrícola para fabricar mayores volúmenes del dulce y ese debe ser el objetivo.

Amaury Rodríguez Depestre, director de la Unidad Empresarial de Base 14 de Julio, explicó a **Granma** que la fábrica de Rodas (encargada de abrir la zafra en la provincia, el pasado 2 de diciembre), observa un 105 % de aprovechamiento de las capacidades y ostenta el rendimiento más alto del país, con 10,02, y tendencia a subir. Terminarán la zafra chica, el próximo día 31, con 5 mil 500 toneladas de crudo producidas, de ellas mil 700 destinadas a la canasta básica de Cienfuegos e Isla de la Juventud.

El plan de producción de esta contienda, superior a la previa, es de 36 mil 136 toneladas; si bien la aspiración es trepar hasta las 40 mil: meta posible, de mantener los parámetros registrados hasta ahora. El 14 de Julio ha permanecido por casi un lustro a la cabeza de la eficiencia industrial entre los centrales azucareros del país.



LA MUJER,  
JEFA DEL  
HOGAR

4 y 5



TRINIDAD, 500  
AÑOS DESPUÉS

16

CRIMEN DE  
CHEVRON-TEXACO  
ES INOCULTABLE

7-



HOY, TRES RESPUESTAS  
Y SEIS OPINIONES

10 y 11-

RELACIONES  
ESTADOS UNIDOS-CUBA

8 y 9-



CUBA VS. KAZAJASTÁN

15-



AURELIO ALONSO,  
PREMIO NACIONAL DE  
CIENCIAS SOCIALES

12-